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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
RESPETO A CRÍTICAS, PLANTEA LEONOR MEJÍA 
Leonor Mejía, presidenta del PAN en Querétaro, se dijo respetuosa de los señalamientos del consejero nacional 
Manuel Gómez Morín y del senador Ricardo Anaya en torno al futuro del partido político y conminó a la 
militancia a participar de forma activa. Mejía Barraza precisó que las opiniones de ambos perfiles son valiosas, 
además de tratarse de personas que han aportado a Acción Nacional. (DQ 8) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HABRÁ ESTACIÓN DEL TREN EN AEROPUERTO 
Prevén terminar proyecto ejecutivo en abril; estado replanteó recurso para agua y energía. 
 
N: ¡A SUMARSE! EXHORTA CAR HERRERA 
Busca Car Herrera de Kuri, presidenta del Sistema Estatal DIF proteger del frío a familias queretanas más 
vulnerables. 
 
AD: REAFIRMA MAURICIO KURI FINANZAS SANAS 
El gobernador, Mauricio Kuri, aseguró que su Administración mantiene disciplina financiera, por lo que la 
propuesta de eliminar gastos no afectará la operatividad. 
 
EUQ: APOYARÁ CLAUDIA SHEINBAUM PROYECTOS DE AGUA Y ENERGÍA DEL ESTADO 
Explica la presidenta, Claudia Sheinbaum, que se hicieron 10 compromisos con el gobernador; Mauricio Kuri 
adelanta que en todos "hay buenas noticias". 
 
PA: DESPENALIZAR ABORTO DISCUTIRÁ LEGISLATURA   
Tienen 17 iniciativas para su análisis y posible aprobación diputados de la LX Legislatura. 
 
CQRO: HABRÁ TRES ESTACIONES DEL TREN: MAURICIO KURI 
En la capital se buscará que la estación sea céntrica, dijo el mandatario estatal, Mauricio Kuri. 
 
P: BUSCA CMIC PARTICIPAR EN LA OBRA DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO 
Construcción. A pesar de que la construcción estará a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional, los 
empresarios constructores de Querétaro buscan que se les considere en aspectos como la renta de maquinaria y 
la venta de materiales necesarios para la obra que anunció el gobierno federal 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR KURI DESTACA DISCIPLINA FINANCIERA, CERO CORRUPCIÓN Y LOGROS EN OBRAS SIN 
RECURSOS FEDERALES 
De acuerdo con el gobernador Mauricio Kuri su gobierno ha mantenido disciplina financiera, lo que ha 
permitido la posibilidad de eliminar ciertos gastos. Esto surge en el contexto de la iniciativa presentada por los 
diputados de Morena en la Legislatura local, quienes proponen que los tres poderes del estado se ajusten a la 
denominada austeridad republicana. (AD 12) 
 
TRAS MULTIHOMICIDIOS, TANTO VÍCTIMAS COMO AGRESORES SON DE GUANAJUATO, INFORMA 
MAURICIO KURI 
Tras la ola de asesinatos en Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri señaló que las víctimas y los homicidas son 
originarios de Guanajuato. Señaló que ante estos hechos violentos de manera inmediata el titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de México, Omar García, se comunicó con el mandatario estatal 
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para pedir información y brindar el apoyo necesario. Cabe hacer mención que estos sucesos de alto impacto 
tuvieron lugar en el municipio de Querétaro y El Marqués, respectivamente, de manera consecutiva tan solo con 
horas y días de diferencia, donde sujetos armados lograron asesinar a las personas que ya tenían en la mira, las 
cuales eran oriundas del territorio guanajuatense. (Alerta Qro.) 
 
LA EMPRESA ICA NO HA SIDO SANCIONADA NI ESTÁ VETADA DE PARTICIPAR EN PROYECTOS DE OBRA: 
ÓSCAR GARCÍA  
Óscar García, secretario de la Contraloría, informó que la empresa ICA no ha sido sancionada, ni está vetada de 
participar en proyectos de obra, pues está bajo auditoría permanente con respecto a la obra de Paseo Cinco de 
Febrero, ya que se trata de un proyecto que será auditado al 100% en tres etapas, dijo actualmente se está 
terminando la etapa uno de esta auditoría y en máximo dos semanas estaré entregando el pliego preliminar de 
observaciones para dar paso a lo que será la segunda fase de la auditoría y de manera posterior la tercera. En 
caso de que la empresa salga limpia, mencionó, podrá seguir participando en licitaciones. (P 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AVANZAN DIÁLOGOS PARA LA ASIGNACIÓN DE COMISIONES TRAS SEMANAS DE INACTIVIDAD 
LEGISLATIVA: PAN 
Guillermo Vega informó que se han dado avances en la propuesta de comisiones en la Legislatura, después de 
tres semanas sin actividad formal. (...) El legislador subrayó que ambas bancadas, tanto la suya como la de 
Morena, están en medio de un proceso de diálogo para llegar a un acuerdo. Según él, existe la disposición de 
ambas partes para ceder y lograr una solución que beneficie a todas las fuerzas políticas. (DQ 8) 
 
LLAMA PANCHO A DIÁLOGO ENTRE LOS DIPUTADOS 
El ex gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez, exhortó a los diputados locales de las 
diferentes fuerzas políticas a dialogar y consensuar las actividades legislativas para beneficio de los ciudadanos, 
luego de la propuesta de Ley para eliminar las prerrogativas a los legisladores queretanos. Lo anterior, al 
advertir que la actividad legislativa debe ser para beneficio de la ciudadanía, por lo que, en caso de no dialogar y 
llegar a buenos acuerdos, advirtió que se puede generar una “lucha peligrosa en sacar reformas”, señaló. (ESSJR 
1 y 4) 
 
LEGISLATURA TIENE INICIO MUY LENTO: TOVAR 
El Poder Legislativo de Querétaro inició “lento” en comparación con otros Congresos, reconoció Andrea Tovar, 
diputada presidenta de la LXI Legislatura, quien confió que esta semana podrá avanzar el trabajo legislativo con 
la definición de las comisiones legislativas. La diputada indicó que se han presentado 17 iniciativas, desde el 
pasado 26 de septiembre que inició funciones la LXI Legislatura, en temas como la despenalización del aborto, 
exhortos de salud y la propuesta de prerrogativas presentada por el PAN. (DQ 8) 
 
DESPENALIZAR ABORTO DISCUTIRÁ LEGISLATURA 
La presidenta de la Mesa Directiva de la LXI Legislatura del estado de Querétaro, Laura Andrea Tovar, informó 
que, al momento, le han llegado alrededor de 17 iniciativas, presentadas al momento por parte de distintos 
grupos parlamentarios, como el Partido Revolucionario Institucional, Partido Morena y Partido Acción 
Nacional. Entre ellas, destaca la despenalización del aborto. (PA 1 y 6) 
 
“FARSA”, TÓMBOLA PARA ELEGIR JUECES Y MAGISTRADOS: ANAYA 
Después de que quedaran definidas las 850 plazas de jueces de Distrito y magistrados de Circuito que serán 
elegidas por voto popular en las elecciones extraordinarias de 2025, el senador del Partido Acción Nacional 
(PAN), Ricardo Anaya Cortés, calificó como una “farsa” el sorteo llevado a cabo el pasado fin de semana. “Lo que 
vimos el sábado no es más que la continuación de esa farsa, que ya se está convirtiendo en un absoluto ridículo, 
sacando bolitas como si fuera la Lotería Nacional. Es una absoluta falta de respeto a las juezas, a los jueces, 
bolitas abajo de la mesa que no encontraban. Es de veras patético lo que está pasando”, declaró. (CQRO) 
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PODER JUDICIAL 
 
EN EL PODER JUDICIAL DEL ESTADO NO HAY PRERROGATIVAS: BRAULIO GUERRA 
Luego de que diputados locales de Morena y del Partido del Trabajo (PT) presentaron una iniciativa para la 
eliminación de diversos gastos de los tres poderes del estado, el presidente del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) del estado de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, externó que en el poder Judicial del estado no existen 
prerrogativas ni apoyo de viáticos ni de telefonía. (CQRO 2) 
 
MODERNIZARÁN EL SISTEMA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA 
La integración de la Comisión para la Implementación del Sistema de Justicia Civil y Familiar será la prioridad 
en la construcción del presupuesto del Poder Judicial de Querétaro, señaló el magistrado presidente del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Braulio Guerra. Indicó que es de suma importancia que se capaciten a los 
jueces en materia civil y familiar puesto que para 2025, se implementará el modelo de justicia oral para este 
tipo de materias, por lo que también será necesario implementar salas de oralidad para apagarse al código 
nacional que entrará en vigor a partir del siguiente año. (PA 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPALIZACIÓN DE SANTA ROSA JÁUREGUI DEPENDERÁ DE LA LEGISLATURA, AFIRMA FELIFER 
MACÍAS 
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, aseguró que se encuentra atendiendo las necesidades de 
Santa Rosa Jáuregui, pero será un tema exclusivo de la legislatura el municipalizarlo o no. Y es que señaló que 
este tema se ha planteado durante varios años, e incluso existen posturas encontradas entre las mismas 
comunidades, por lo que primero se tendrían que generar acuerdos.  “Que dialogue la gente de Santa Rosa, las 
comunidades, unificar posturas, y después será un tema de la legislatura”, afirmó. (N 1 y 3) 
 
BUSCARÁ ‘FELIFER’ MACÍAS INVOLUCRARSE EN PROYECTO DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO; “VA A 
IMPULSAR EL DESARROLLO”, ASEVERA 
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, manifestó su intención de involucrarse desde las primeras 
etapas en el proyecto del tren México-Querétaro, con el objetivo de garantizar que el desarrollo de esta 
importante obra no comprometa la calidad de vida de los habitantes de la ciudad. “Me quiero involucrar desde 
el inicio para dar una opinión técnica y asegurar que ni la calidad de vida ni la tranquilidad de los ciudadanos se 
vean afectadas”, afirmó Macías Olvera. (ADN Informativo) 
 
RECONOCE MACÍAS AÑOS DE DESCUIDO 
El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, señaló que hay zonas de la infraestructura 
pública que requieren atención urgente para su correcto uso y funcionamiento como lo son los parques, las 
vialidades, las banquetas entre otras cosas, lo que dijo es reflejo de que, a lo largo de los años, han sido 
descuidadas. (DQ 6) 
 
SUPERINTENDENCIA: UN PASO HACIA LA REVITALIZACIÓN DEL PATRIMONIO 
Marco Malo, recién nombrado superintendente del Centro Histórico de Querétaro, platicó con Publimetro 
Querétaro sobre los objetivos y retos de esta nueva área creada por iniciativa del presidente municipal, Felipe 
Macias. La Superintendencia del Centro Histórico, que no existía previamente, nace de la inquietud por mejotar 
y preservar el corazón patrimonial de la ciudad, buscando posicionar lo como uno de los mejores y más seguros 
del país. (P 1 y 4) 
 
CREACIÓN DE MÁS SECRETARÍAS MUNICIPALES NO GENERA UN GASTO MAYOR: ‘CHEPE’ GUERRERO 
Luego de que se crearan varias secretarías en la presente administración del Municipio de Corregidora, el edil 
Chepe Guerrero, declaró que la creación de estas mismas no generará un mayor costo al erario. Detalló que la 
Secretaría de Movilidad se creó para quitarle responsabilidades a la Secretaría de Desarrollo Urbano, Movilidad 
y Ecología, ya que consideraba que era un “Frankenstein muy grande” y, de esta manera se le dará lugar a los 
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temas de movilidad a la demarcación; consideró que de esta manera se le da mayor “fuerza” a este tema al 
municipio. (Códice Informativo) 
 
ROBERTO CABRERA V. ANUNCIA LAS PRIMERAS 10 ACCIONES PARA SAN JUAN DEL RÍO 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, dio a conocer cuáles son las primeras 10 acciones 
que pondrá en marcha durante la administración 2024-2027. Bajo el lema, el legado del Bien Común, el alcalde 
ha trazado como objetivo priorizar necesidades que la misma ciudadanía ha demandado durante años. (NSJR 1 
y 2) 
FESTEJAN ANIVERSARIO EN AMEALCO DE BONFIL 
Se instalaron varios comerciantes en la zona el pasado fin de semana se llevaron a cabo una serie de actividades 
en el municipio de Amealco de Bonfil, con la finalidad de conmemorar el sexto aniversario de la denominación 
de Pueblo Mágico, en donde se congregaron cientos de personas en este sitio. Dentro de los eventos con mayor 
afluencia de personas, fue la inauguración el viernes pasado, a la cual acudió el presidente de Amealco de Bonfil, 
Oscar Pérez Martínez y los integrantes del comité ciudadano de Pueblo Mágico, los cuales fungen como 
encargados de este tipo de actividades. (ESSJR 7) 
           

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ELECCIONES DE ESTADOS UNIDOS CAUSA INCERTIDUMBRE 
Hay incertidumbre en el mercado mexicano por las elecciones en Estados Unidos, por lo que continúa la 
fluctuación del peso frente al dólar en promedio del 1% diario, indicó Carolina Colón, líder comercial de 
Capitaria. “Y la verdad es que hemos visto un comportamiento un poco normal, podemos decirlo como nosotros 
lo vemos diario”, subrayó. (DQ 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Pendientes. Pedro Escobedo sigue de cabeza: Alberto Nava hace malabares como presidente municipal con los 
mínimos recursos que le dejó Amarildo Bárcenas, algo así como 300 mil pesos. Ahora enciende veladoras para 
que el año termine lo más rápido posible y obtener un rescate financiero del Gobierno del Estado…y de los 
prediales. Legado. Por lo pronto, Amarildo Bárcenas acumula investigaciones ante la Entidad Superior de 
Fiscalización. Según el propio Alberto Nava, no se trata de una cacería, pero las cosas como son, que le 
encuentren lo que se deba encontrar y que pague lo que tenga que pagar. Hoy en día ningún panista quiere que 
se le relacione con Amarildo, salvo el senador Agustín Dorantes, su eterno protector que hasta lo impulsaba 
para dirigir al PAN. Sin éxito, por supuesto. Colocaciones. Y hablando del grupo de Dorantes, encontraron 
acomodo para Diana Yadira Pérez Mejía, la ex encargada del despacho en Sedesoq. Será directora de la 
Universidad Politécnica. (DQ, ESSJR) 
 
EXPEDIENTE Q / TRENES 
Por Adán Olvera  
La construcción del Tren México-Querétaro representa un paso importante hacia la modernización de la 
infraestructura en México, un proyecto que tiene muchos años de prometerse en esta región del centro del país. 
Tenemos la esperanza de que mejorará la conectividad entre dos de las regiones más dinámicas del país, sino 
que también tendrá un impacto profundo en el desarrollo económico y social de Querétaro. Con estaciones 
clave en San Juan del Río y la capital queretana, este tren permitirá una mayor integración de la capital del país, 
promoviendo el intercambio de bienes, servicios, personas y su talento. La finalización de la construcción será 
en 2029 y levanta algunas inquietudes porque 6 años de construcción pueden parecer excesivos, la 
participación de la Sedena garantiza seguridad en la ejecución, también ha sido motivo de debate sobre la 
insistente militarización de sectores estratégicos en México. Es la oportunidad para fortalecer la economía de 
Querétaro, pero también plantea retos; la creación de las estaciones en Querétaro debería ir acompañada de un 
plan integral de desarrollo urbano y que evite el caos en una zona metropolitana complicada; recuerde que en 
la pasada promesa de construcción del tren, un personaje nada bien recordado en Querétaro, hacía campaña 
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para evitar la instalación de una estación en la zona de Calesa. El tren México-Querétaro es un proyecto 
ambicioso y necesario, pero su éxito dependerá de la capacidad del gobierno de ejecutarlo de manera eficiente. 
De rebote En esta ocasión no hubo abucheos en el evento para el pueblo de Querétaro, que encabezó la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum; se quedaron con las ganas los grupos radicales morenistas y mire 
que varios andan con agravios por lo que sucede en la cámara de diputados local; Mauricio Kuri y Claudia 
Sheinbaum, encabezaron esta reunión de arranque de los trabajos del Tren México Querétaro. La finalización de 
la construcción será en 2029 y levanta algunas inquietudes porque 6 años de construcción pueden parecer 
excesivos, la participación de la Sedena garantiza seguridad en la ejecución, también ha sido motivo de debate. 
(DQ, ESSJR) 
 
JUNTOS POR LA EDUCACIÓN / ESTADO Y MUNICIPIOS ALINEAN ESTRATEGIAS EDUCATIVAS 
Por Martha Elena Soto, titular de la Secretaría de Educación del Estado de Querétaro 
Construir desde lo local suele ser la mejor estrategia en la consolidación de proyectos de gran alcance. Siendo la 
educación uno de esos proyectos y los municipios los entes de gobierno más cercanos al ciudadano, la 
coordinación institucional estado-municipios es fundamental para avanzar en el mejoramiento de temas 
prioritarios como el que a nosotros nos compete. No son solamente los que más demandas reciben y resuelven 
de acuerdo a sus facultades y alcance presupuestal, recordemos que la Ley General de Educación en su artículo 
116 establece que “El Ayuntamiento de cada municipio podrá, sin perjuicio de la concurrencia de las 
autoridades educativas federal y de los estados, promover y prestar servicios educativos de cualquier tipo o 
modalidad”, lo que los convierte en nuestros mejores aliados. También señala que podrán coadyuvar al 
mantenimiento de los planteles educativos y de los servicios de seguridad, agua y luz de estos, así como proveer 
de equipo básico a las escuelas públicas estatales y municipales. Con responsabilidad y generosidad, los 18 
Ayuntamientos del estado han asumido ese compromiso. Desde el inicio de la presente administración la 
SEDEQ (Secretaría de Educación del Estado de Querétaro) y los municipios han coordinado y unificado dichos 
esfuerzos a través de la Red de Estrategias e Iniciativas en Materia Educativa. Los resultados de esa 
coordinación han sido muy positivos en el diseño e implementación de programas como las Escuelas de Tiempo 
Completo, Nadie se Quede Atrás, Beca Embajadores, Intervención Educativa y Contigo en la Escuela, con los que 
se beneficia a miles de estudiantes de todos los niveles. En el arranque de las nuevas administraciones y con el 
mismo ánimo de colaboración, ya se han dado los primeros acercamientos para seguir reforzando la alineación 
de criterios y estrategias educativas en todo el estado. La dependencia a mi cargo sostiene una permanente 
comunicación con las y los alcaldes pero también con los regidores que integran la comisión sobre el tema y los 
responsables del mismo en cada municipio. Así, el compromiso del gobernador Mauricio Kuri con la educación 
de las y los queretanos se refleja tanto en el plano presupuestal como en las acciones coordinadas con los 
gobiernos locales, lo que nos permite fortalecer la infraestructura, pero sobre todo las estrategias de enseñanza 
aprendizaje, atendiendo el caracter regional, local y contextual de cada demarcación. (DQ, ESSJR) 
 
ASTERISCOS 
Acuerdos. Parece que el primer acuerdo en el Congreso local entre el PAN y Morena podría llegar con la 
asignación de las comisiones del Poder Legislativo. La propuesta que el diputado panista Guillermo Vega espera 
que acepte la 4T, es que ni los blanquiazules ni los guindas encabecen las comisiones “más importantes”, por lo 
cual los diputados con la bandera de los partidos “chiquitos” tendrían prioridad para presidir las comisiones 
más peleadas por los partidos “grandotes”; esto se define hoy. Auditoría. La diputada presidenta de la mesa 
directiva en el Congreso local, la morenista Andrea Tovar, se pronunció a favor de realizar una auditoría al 
Poder Legislativo para revisar a profundidad el estado en el que se encuentra el Congreso. Tovar Saavedra, 
quien también fue parte de la anterior Legislatura, no descartó la posibilidad de que existan “aviadores”, o 
personas que cobren en la nómina sin estar realizando labores o actividades para la Legislatura local; además 
de otras posibles irregularidades. Mayor movilidad. Una vez que el tren México-Querétaro esté en 
funcionamiento, las estaciones de pasajeros requerirán de muchos servicios, principalmente un sistema de 
transporte público que sea eficiente y rápido para que el tren mantenga la funcionalidad operativa que justifica 
su existencia. El Gobierno del estado ya está, con papel y lápiz, diseñando las propuestas más viables para poder 
atender la demanda de pasajeros y no descuidar el servicio que ya ofrece Qrobús en la zona metropolitana. (AD 
14) 
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BAJO RESERVA 
Cerca de 140 intoxicados por probable consumo de carne Una intoxicación masiva, nos cuentan, se dio en 
Tolimán por la ingesta de alimentos. Hasta el momento, nos dicen, ya se confirmaron 36 casos con un daño por 
el consumo de carne, mientras que 100 personas fueron sometidas a estudios por parte de la Secretaría de 
Salud estatal para identificar si la infección tiene relación con el consumo de alimentos. Por dicha situación, 
personal de Protección contra Riesgos Sanitarios, nos comentan, visitó carniœrías en esta demarcación, 
detectándose un establecimiento con malas condiciones de higiene, motivo por el cual se realizó la suspensión 
de trabajos. Por la gravedad del hecho, nos dicen, la dependencia continuará con la vigilancia epidemiológica en 
el municipio. Triste quincena tendrån en el Congreso local Triste quincena, nos cuentan, tendrá el personal 
de recién ingreso laboral a la Legislatura local que en la actualidad preside Andrea Tovar. No cobrarán su 
primer salario los asesores y personas que auxilian a los nuevos diputados. Lo peor del caso es que no se sabe 
hasta cuándo recibirán su sueldo, pues existe la posibilidad de que se acumulen varias quincenas sin cobrar. El 
origen de todo este problema, nos aseguran, es la falta de acuerdos entre las dos principales fuerzas políticas: 
Morena y PAN, para designar a los integrantes de las diferentes comisiones legislativas. (EUQ 2) 
 
LA GUANAJUATIZACIÓN DE QUERÉTARO 
Por Víctor López Jaramillo  
La segunda mitad del mandato de Mauricio Kuri empieza con otra crisis, esta vez en temas de seguridad pública. 
Querétaro se está "guanajuatizando", un adjetivo que no le gusta al gobierno del estado, pero que ellos mismos 
han sembrado en su narrativa para justificar la última oleada de asesinatos. Como primera respuesta ante las 
doce ejecuciones que hubo la semana pasada, ocho de ellas en un mismo día, el miércoles pasado, la reacción 
automática fue decir que los involucrados eran de Guanajuato. Recordemos la situación de violencia que vive el 
vecino estado, sobre todo en municipios como Celaya y los Apaseos, que colindan con Querétaro y cuyos 
problemas de inseguridad están tocando ya las puertas de nuestro estado.Todo comenzó con un doble 
asesinato: un par de músicos guanajuatenses fueron ultimados afuera de un bar. De inmediato se señaló su 
origen y se quiso atajar el conflicto diciendo que era ajeno a Querétaro. Luego, otra persona fue asesinada en 
una barbería y la respuesta fue la misma: es de Guanajuato. Y llegamos al "miércoles negro", cuando en las 
primeras horas, en una localidad del municipio de El Marques, cinco personas fueron asesinadas. De nuevo se 
dijo que eran de Guanajuato y que venían huyendo de problemas en su estado. Por la tarde, tres personas más 
fueron ejecutadas en Santa Rosa Jáuregui, y esta vez se les responsabilizó por ser consumidores de sustancias 
tóxicas. Esta ha sido la respuesta de las autoridades locales y estatales: responsabilizar y desviar la atención 
hacia Guanajuato, en lugar de enfrentar la realidad. Ya no dicen que es gente de fuera o foráneos, sino que ahora 
directamente los catalogan como guanajuatenses. El enfrentamiento y la crisis de seguridad vinculada al crimen 
organizado han traspasado los límites del estado y las autoridades de Querétaro no han tenido una estrategia 
clara para mantener a salvo su territorio. Querétaro, que antes se presumía como un estado seguro, ha 
demostrado en la última semana que esa seguridad ya no es una realidad. El discurso de que el estado se está 
"guanajuatizando" proviene del propio gobierno estatal, quienes son los primeros en decir que los culpables 
son de Guanajuato. Pero el problema no es de dónde vienen, sino dónde están ocurriendo estos crímenes, que 
ahora evidencian una crisis de seguridad en Querétaro. Ha sido una semana negra para Kuri y para los alcaldes 
que apenas tienen unos días en el cargo. Recordemos que el propio gobernador Kuri impuso nuevas placas de 
circulación bajo el pretexto de que el dinero recaudado sería destinado a la seguridad. Sin embargo, hasta el 
momento no se ha notado ninguna mejora. Además, crímenes como asaltos y robos a casa habitación han tenido 
una ligera tendencia al alza y Querétaro está perdiendo su imagen de estado seguro. (EUQ 8) 
 
DESDE CABINA 
Por Jorge Gutiérrez de Velasco 
Sigamos por ahí. El pasado domingo tuve la oportunidad de ser testigo de un evento histórico en el que 
muchos consideramos -me incluyo con mucha esperanza-, será la tónica de la relación, unidad y crecimiento 
entre la administración del estado de Querétaro, encabezada por su titular el gobernador, licenciado Mauricio 
Kuri González, y el gobierno federal encabezado por la primera Presidenta de la historia de nuestro país, la 
doctora Claudia Sheinbaum Pardo. En este evento público, llevado a cabo en nuestro estado, se anunció un 
proyecto históricamente anhelado y añejamente comentado, desde que recuerdo, la construcción del tren 
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Querétaro-Ciudad de México. Este importante proyecto, anunciado el pasado domingo, lanza varios mensajes a 
la sociedad en diversos sentidos y con variedad de connotaciones y de algunos quisiera hablar este martes 
#DesdeCabina. Primeramente el anuncio del tren de pasajeros Querétaro-México fue sin duda el gran 
protagonista del evento, la idea tan anhelada de conectar por este medio de transporte a millones de personas 
entre la ciudad capital de nuestro país y el centro del estado de Querétaro incluyendo parada en San Juan del 
Río (muchos esperamos que no sea la única ... ) es en verdad emocionante, pero sobre todo concluyente del tipo 
de proyectos en los que Querétaro, desde su titular, buscará concretar y gestionar con la Señora Presidenta de 
la República. En segunda instancia, y creo yo más relevante aún, es el nivel de conversación y diálogo que se 
exhibió entre los titulares de ambos niveles de gobierno y sus equipos de trabajo. En verdad que me quedo con 
esa sensación del México unido, de la participación conjunta en proyectos y atención de retos de gran 
envergadura y de gran visión y por sobre todas las cosas, el ambiente de respeto, cordialidad y empatía que 
todos -y me pongo en primera fila- esperamos para la relación y acompañamiento durante esa simbiosis que 
debe existir entre el gobierno federal y el gobiemo de cualquier entidad federativa. Yo quiero imaginar, y espero 
fervientemente que así sea, el que la solución y atención de retos y problemáticas sociales, tan presentes hoy en 
nuestra sociedad, podrán ser identificadas, discutidas, analizadas y abordadas en comunión, con altura de 
miras, con el beneficio claramente identificado para los ciudadanos de todos los niveles y con el compromiso de 
construir esa sociedad plural, crítica pero sobre todo comprometida que los dos niveles de gobierno platican y 
anhelan, y que nuestro país merece desde hace siglos. Hoy tengo mucha más esperanza que hace unos meses, 
hoy me siento más partícipe y actor en una sociedad que demanda participación ciudadana, y hoy más que 
nunca creo que es posible gracias al marco de diálogo que el pasado domingo se confirmó entre nuestra 
Presidenta y nuestro Gobernador. Como dice el Lic. Kuri, " ... si a nuestra Presidenta le va bien, a México y 
Querétaro le irán mejor ... ". Coincido hoy más que nunca. Sigamos por ahí… (EUQ 12) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Los temas clave… Que, en la mañanera de ayer, Claudia Sheinbaum habló sobre los temas clave discutidos en la 
reunión con el gobernador Mauricio Kuri, antes del anuncio oficial del tren México-Querétaro, el domingo; 
destacó los proyectos de agua y de energía que impulsa el mandatario estatal. “Uno es un importante proyecto 
de reciclamiento de agua. Querétaro ha crecido mucho, la Zona Metropolitana tiene problemas de 
abastecimiento de agua potable, un problema no de ahora, sino de hace mucho tiempo”, declaró, y subrayó la 
relevancia de resolver esta situación histórica en la entidad. También refirió un proyecto de inversión privada 
para la transmisión eléctrica en un esquema innovador en el país: “Querétaro tiene un proyecto de inversión 
privada para transmisión eléctrica en un esquema especial, que no ha sido utilizado en México”. Dijo que a la 
reunión asistieron el titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la titular de la Secretaría de Energía, 
quienes evaluarán la viabilidad de ambos proyectos, y que la Secretaría de Gobernación dará seguimiento a los 
temas para asegurar su posible implementación. Lo veo como participar en un gran evento: contralor Que, 
al hablar de la asistencia de empleados del gobierno estatal al evento de la presidenta de la República, Claudia 
Sheinbaum, el domingo, en la unidad deportiva La Purísima, el contralor estatal, Óscar García, dijo que si un 
trabajador no manifiesta haber sido violentado en sus derechos, la dependencia no puede intervenir. Pero, 
acotó: “Es un tema totalmente de recursos humanos. Es apoyar acciones que el gobierno federal está uniendo 
con el gobierno del estado, yo creo que hay que ser muy condescendientes, estar muy atentos a este tipo de 
invitación y apoyar en todo. Yo no lo vi como una forma de trabajo, yo lo veo como participar en un gran 
evento”, afirmó. La continuación de una farsa... Que el senador Ricardo Anaya dijo que la tómbola para elegir 
a jueces y magistrados fue la continuación de una farsa. “Morena tiene el control de quién va a aparecer en las 
listas. Y si tú controlas quién va a ser candidato, pues controlas el resultado de la elección. Lo que vimos el 
sábado no es más que la continuación de esa farsa, que ya se está convirtiendo en un absoluto ridículo, sacando 
bolitas como si fuera la Lotería Nacional”. Y agregó: “Es una absoluta falta de respeto a las juezas, a los jueces, 
bolitas abajo de la mesa que no encontraban. Es de veras patético lo que está pasando (…) cada paso que dan 
queda más evidente el nivel del despropósito, el nivel de la farsa y ahora también el nivel del ridículo. (…) 
Quieren medir quién es honesto, para eso existen pruebas de control de confianza, polígrafo, eso no lo resuelve 
una tómbola; quieren ver quién tiene los conocimientos para dictar una sentencia, para eso hay exámenes de 
conocimientos, no una tómbola; quieren ver quién tiene las habilidades sociales, humanas para tratar con la 
gente, eso se puede medir con pruebas psicológicas, no con tómbolas”. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO  
Legisladores priistas entre ellos la queretana Abigail Arredondo (al centro) llevaron a San Lázaro una corona de 
flores para anunciar “la muerte de la democracia”, pero su partido dio el quórum necesario a los de la 4T para la 
sesión en donde se consumó la baja de más de 700 juzgadores vía tómbola. ¡La doble moral! (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Queretanos en San Lázaro. Es muy significativo que solamente dos diputados federales por Querétaro, Tania 
Palacios Kuri del Partido Acción Nacional y Luis Humberto Fernández de Morena, fueron electos para presidir 
comisiones en San Lázaro, mientras Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista fue designado como 
secretario de dos importantes comisiones. ¿Y los demás? Agua del Congreso no se da en exceso. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Se queja Morena de madruguete 
Exitosa visita presidencial: Sabino. No hubo abucheo y Claudia reconoció a Kuri Querétaro, paraíso de data 
center: Fernández Grave el fotoreportero decano Sergio Pfeiffer Despidieron con aplausos a Andrés Estévez. 
Chamaqueados. A través de un comunicado la dirigencia estatal de Morena reclama las restricciones para el 
acceso al acto popular del domingo encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum para dar el banderazo al 
tren México-Querétaro. Se queja el partido presidido por la diputada federal Rufina Benítez de la puerta cerrada 
en Hércules en contra de las y los ciudadanos, así como militantes y simpatizantes de su movimiento “lo cual no 
debe ser motivo de triunfo para nadie”. Detrás de esta denuncia pública y de otras expresiones en redes parece 
estar la explicación del no abucheo al mandatario queretano en esta visita presidencial, a diferencia de la 
anterior. Llama la atención el peculiar boletín por la presencia de destacados miembros de la 4T, incluidos 
funcionarios de la delegación de Bienestar, en el mitin en cuestión y, sobre todo, las declaraciones de afecto de 
Claudia Sheinbaum para el gobernador del Estado. -Lo queremos mucho. Desde que era jefa de gobierno de la 
Ciudad de México tuvimos una muy buena coordinación con Mauricio Kuri, dijo la primera presidenta de la 
República en la reunión con medios locales. Tal entendimiento fue ratificado en la Mañanera de ayer en Palacio 
Nacional cuando le preguntaron por los resultados de la gira del día anterior y explicó los alcances del proyecto 
ferroviario México-Querétaro y la atención de las propuestas de agua y energía para la entidad, mientras aquí 
los activistas de Morena lamentan que grupos afines al PAN hayan madrugado y ganado espacios en el acto de 
Hércules. El sexenio cambio. También la delegación de Bienestar. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- 
Personaje. Que se encuentra muy delicado de salud Sergio Pfeiffer Jiménez, colaborador de Plaza de Armas y 
fundador de los periódicos Amanecer, Diario y Noticias. A sus casi 90 años, el legendario decano de los 
reporteros gráficos de Querétaro radica en Lima, Perú, al cuidado de su esposa Elsa Barrantes. Deseamos se 
recupere pronto. -¡Preeeparen!- Ideal. En Querétaro se concentra la mayoría de los data center del país, no 
solamente por su estabilidad y seguridad jurídica, sino “por ser una zona libre de sismos e inundaciones 
catastróficas”. Esto último nos lo compartió el diputado morenista Luis Humberto Fernández, recién electo 
presidente de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres en la Cámara Federal de San Lázaro. 
Más data center vienen en camino. Doy fe. -¡Aaapunten!- Queretanidad. Los amigos del comunicador Andrés 
Estévez Nieto llenaron la Parroquia de San Judas Tadeo y de la Santa Cruz en Juriquilla para darle no el último 
adiós, sino un hasta luego y el más sentido pésame a su viuda, hijos, madre y hermanos. Entre los asistentes 
cronistas deportivos como El Pali Plascencia y Álvaro Rico, que lo inició en la radio;  los ex futbolistas Silvano 
Téllez y Justino González; el vocero del gobierno estatal Juan del Villar; el torero Octavio García “El Payo” y 
empresarios como El Pollito Torres Landa,  así como numerosos compañeros de los medios, entre otros. Fue 
despedido con aplausos. Descanse en paz, Figura. -¡Fuego!- Más Yunes. Once legisladores priistas dieron el 
quórum a Morena, PT y PVEM para la sesión de la tómbola en donde prácticamente fueron destituidos más de 
700 jueces de distrito. Los partidos de la 4T, junto con la minibancada de Alito, sumaron 66 asistentes, uno más 
de los necesarios para sesionar. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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POLITICA CONFIDENCIAL 
Tren. La construcción del tren México-Querétaro representará un reto desde el proyecto, no solo desde la 
ingeniería sino desde el impacto social y ecológico, nos enteramos de que Ricardo Astudillo el diputado federal 
por Querétaro del PVEM será de los más pendientes en el tema para que el proyecto no se convierta en un 
problema como lo fue el Tren Maya. Dejavú. El primero de diciembre del 2012 el entonces recién estrenado 
como presidente Enrique Peña Nieto anunciaba la recuperación del sistema ferroviario para pasajeros con una 
red de trenes de alta velocidad en todo el país, la bandera del proyecto correría de la CDMX a Querétaro el cual 
no sería asignado por sospechas de corrupción con el consorcio ganador. El domingo la presidenta Sheinbaum 
anunció un sistema de trenes de pasajeros para el centro y norte del país, la diferencia es que lo construye la 
SEDENA y nos cuentan que estarán bajo la lupa para evitar sospechas de corrupción, eso esperamos. Acuerdo. 
Los partidos comienzan a ponerse de acuerdo en la Legislatura para la conformación de las comisiones, lo cual 
es aplaudido no solo por la ciudadanía, pues nos cuentan que los trabajadores que apoyan a los legisladores 
esperan que se 'destrabe' la parálisis en la que se encuentran, pues ellos no han recibido pago alguno por sus 
actividades ni han sido dados de alta en. el Congreso. (P 2) 
 
EL GRUPO LIDER, TAMBIÉN SE VA DEL PRI 
Por Andrés González 
Integrantes del grupo LIDER que es un movimiento de alcances nacionales y ala crítica que fuera del Partido 
Revolucionario Institucional, ha decidido dejar este partido y convertirse en un organismo como asociación 
civil, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, reconociera la elección de Alejandro 
Moreno Alito, como legal. LIDER consideró esta decisión cuando el pasado fin de semana decidieron deslindarse 
de la dirigencia nacional reeleccionista del PRI y separarse de las acciones y decisiones de esa ilegitima 
dirigencia, “porque consideramos que conducen al PRI a una condición de una franquicia electoral, ideológica y 
careciendo de los principios que le dieron origen y rumbo”. A este grupo están integrados varios expresidentes 
nacionales del PRI y tienen representantes en todos los estados del país. LIDER es un acrónimo de los conceptos 
que definen los objetivos de este movimiento: legalidad, inclusión, democracia, eficacia y renovación. Además 
de los expresidentes del PRI, tienen representantes en todos los estados de la República: José Encarnación 
Alfaro lo es por Sonora; Alfredo Ferrari Saavedra, por Veracruz; por Querétaro están los licenciados José 
Manuel García, que fuera diputado federal por esta entidad y Francisco Pérez Rojas, que fuera candidato a 
presidente municipal en el año 2018; además adherida a este grupo se encuentra la Lic. Isabel Aguilar, 
candidata al senado por el PRI en el año 2011; pero están Oscar Aguilar González, por Puebla entre muchos 
otros. Y representantes lo tienen en el resto de todos los estados. En su pronunciamiento realizado el sábado 
pasado, dijo deslindarse de la dirigencia nacional releccionista, separándose de las acciones y decisiones de esa 
ilegítima dirigencia nacional, “porque consideramos que conducen al PRI a la condición de una franquicia 
electoral al servicio de una facción sin identidad ideológica ni programática separándose de los principios que 
le dieron origen y rumbo al PRI”. Añadieron que el “PRI en su militancia no puede quedar secuestrado en la 
voluntad de una sola persona – Alito – o de un grupo – sus incondicionales- ni mucho menos podemos aceptar 
que quede reducido a la penosa calidad de organización satélite” También decidieron formalizarse como una 
organización ciudadana, con el objetivo de fortalecer el régimen democrático en el país, así como construir 
opciones de participación en la vida política de la República, al lado de otras expresiones organizadas de la 
sociedad civil. Se comprometen, dijeron, a seguir impulsando el reagrupamiento ciudadano en torno a los 
principios de legalidad, inclusión, democracia interna, no reelección y efectiva vinculación con las causas de la 
sociedad. Hasta ayer y en torno de estos pronunciamientos, la dirigencia nacional del PRI no ha emitido 
pronunciamiento alguno, que se sepa. Y este movimiento llamado LIDER, es de alcances nacionales y cuyo 
registro interno supera los 3 mil seguidores. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Cobijas. Donar una cobija significa mucho más que responder a un llamado. Donar una cobija es muy 
importante, para evitar enfermedades, para no tener frío y como apoyo fundamental para quienes viven en 
condiciones vulnerables. (N) 
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REALIDADES 
No queremos verlo, nos negamos a aceptarlo porque el anhelo y los afanes son para mantener a nuestro estado 
en paz, sin violencia, sin presencia del crimen organizado, el narcotráfico y la delincuencia generalizada, y lo 
hemos logrado hasta ahora, pero cada día crece la violencia y vivimos escenarios a los que no estamos 
acostumbrados y no nos gustan, no los queremos, pero están. Detienen a un criminal, pero surgen otros y otros 
y nuestras autoridades se multiplican y se fortalecen las instituciones de seguridad, pero no ha sido suficiente, 
ayer fue asesinada a balazos una mujer y lesionados dos en Pedro Escobedo y trasciende que la agresión fue 
contra el delegado de San Clemente y su familia. Según conocimos la mujer fue interceptada mientras manejaba 
su auto y de inmediato la acribillaron. También asesinaron a un hombre en Colinas de Menchaca y aunque se 
trata de un pleito entre una expareja, quien sacó el cebollero para defender la honra de la fémina, fue su novio 
actual y el romance podría seguir en la visita conyugal durante toda su condena, es parte de la realidad violenta 
que enfrentamos. Desde luego que el estado responde, hace su trabajo y ejemplo de ello es que fueron 
identificados los responsables de los homicidios múltiples en Santa Rosa y El Marqués y ante la duda, razonable, 
de que pudieran estar vinculados los casos, la FGE considera que no es así. La FGE no reveló mayor información 
puesto que -aseveran-ya se cuenta con las órdenes de aprehensión en contra de los responsables, quienes 
seguramente estarán esperando en sus guaridas a que lleguen las autoridades con sus órdenes dispensadas por 
un juez para echarles guante. Al pueblo de México y al de Querétaro no se le puede pedir paciencia, mientras los 
hechos continúan y no es solamente responsabilidad de los estados y los municipios, es una responsabilidad 
constitucional de la Federación, del gobierno, del Congreso de la Unión y del vilipendiado Poder Judicial de la 
Federación, pero si el ejecutivo federal sigue pensando que hay apoyos para la seguridad de los estados y 
municipios (Fortaseg y Subsemun), cuando desde el 2021 dejaron de llegar esos recursos. De hecho, en un 
informe del programa publicado por el gobierno federal confirma que el Fortaseg (que en 2016 llegó a tener 
asignados 5 mil 900 mdp) dejó de existir y "es altamente probable que pase bastante tiempo para que se vuelva 
a operar un subsidio semejante en materia de Seguridad Pública a nivel municipal"; si los senadores y diputa- 
dos rifan en tómbola a los juzgadores y acaban con carreras judiciales y el Ejército y la Marina están 
maniatados, esto es tierra de nadie. En verdad, no se le ve solución, la delincuencia está generalizada, no hay el 
mínimo respeto por la vida, se roban el combustible, el agua, la electricidad y va del robo industrial al robo 
hormiga. Querétaro nos es una isla y la amenaza del exterior cada día es mayor y más cruenta, no podemos 
bajar la guardia y si debemos mantenernos unidos con nuestras autoridades. (N) 
 
‘SE SUBEN’ AL TREN 
El reciente anuncio del tren México-Querétaro es una buena noticia para diversos sectores, sobre todo los 
relacionados con la construcción. En este caso, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Querétaro indicó estar lista para ver cómo se integrará al proyecto. Hace algunos meses, mediante un decreto 
presidencial, se señalaba que aquellos concesionarios de vías férreas que deseen participar en los proyectos de 
trenes de pasajeros podrían presentar propuestas y tener prioridad al contar ya con la concesión. En este caso, 
las vías que pasan por Querétaro están concesionadas a algunos privados, por lo que se esperaba que estos 
impulsaran este sistema de transporte y por ende facilitar la participación de constructores locales. Esto no 
sucedió y ahora se determinó que quien hará el tramo será la Sedena, por lo cual constructores queretanos 
esperan lograr acuerdos con esta dependencia para apoyar al proyecto. En los próximos meses se verá si habrá 
una participación y colaboración similar a la ocurrida con el Tren Maya, en la cual el Ejército y las empresas 
privadas realizaron las obras juntas. (AD 2) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 
CQRO: CÓDIGO QRO EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 
PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 

 


